
拜托，“光盘”的重点
在“公宴”！

“始兴财产公示试点”
何不内外兼修？

不可否认，作为公众人物的社会明星，的确不乏

众多的捧场粉丝和追星族群，以明星效应招徕顾客已

成为商家惯用的营销策略。但面对商家的逐利狂热，

明星们必须有自己的清醒思维、理智判断和道德良

知，在消费自身形象的同时莫忘肩负的社会责任，那

就是对自己的言行负责，对广大消费者的利益负责，

对广告行业的公信力负责。在无法理解确认产品质

量的情况下，明星们千万别轻易为商家的“五斗米”诱

惑折腰。这便是宋丹丹向药品广告说不对明星自律

代言行为的警示。当然，明星自律诚可贵，广告连责

最为高。只有真正落实将广告宣传者与产品生产商

作为风险共同体的问责制度，才能切实唤起广告代言

人的责任担当意识，这不仅适用于明星代言，也同样

适用于相关媒体，更应当适用于整个广告行业。

宋丹丹不再代言药品是理性回归

评论
春节后，韶关

始兴县的公务员

将可通过内网查

阅当地 526 名官员

的 家 庭 财 产 信

息。昨日，广东省

人大代表、韶关市

委书记郑振涛首

次向媒体透露“始

兴试点”的内容，

纳入公示的财产

包括工资、房产、

投资等六大类。（1

月 27 日《新 快

报》）

“今后无论是

否有药监部门的

审批资格，我都将

不会再代言任何

药品类广告！”

（1月27日本

报13版）

短评

微评论
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非常
道

近日，中国式“剩宴”成为各界热议的话

题。为了更为有效地反对浪费，众多的餐饮

企业、政府机关、企事业单位等纷纷出台了

相应的改进措施，下狠力气厉行节约、杜绝

浪费，不少网民更是在网络上发起以吃光盘

子里的东西为主题的“光盘行动”，越来越多

有识之士也积极加入到“光盘行动”中来。

（1月27日新华社）

“光盘行动”须将“公宴”列为主战场：

对于公款付账的宴席，必须区别对待：不必

要的，花一厘都是浪费，要祭出“必杀令”，谁

吃谁付账，谁喝谁丢官，严打重治公款吃喝

歪风，直至彻底“光盘”；必要的，要恪守“四

菜一汤”标准，坚持陪客限制要求，吃饱就

行，践行“光盘”；对于公共食堂的伙食，需要

引入竞争机制，给用餐对象做“选择题”，再

辅以勤俭节约等思想教育，让他们做到“吃

多少、要多少”。为此，可能会有好多工作要

做，但为了服务好大家，也为了不浪费粮食，

此项工作非做不可。

“光盘行动”的重点在“公宴”，请大家

不要将眼光落在已经很爱惜粮食的普通民

众上，要紧盯着用公款吃喝的饕餮大嘴、胡

花海用的铺张浪费，发出雷霆般的喝止声、

批判声；要群策群力助推公共食堂走社会

化、市场化道路，使每一粒粮食都能物尽其

用，让每个就餐者都能加盟“光盘族”。

发稿时，读到媒体播报的一则消息：

海南省琼中县财政局局长王群在海口一家

高档酒楼三次宴请朋友及相关业务人员，

消费高达 1.5 万元，而这 1.5 万元的出处却

是属于财政款项，目前王群已经被免去职

务并被立案调查，宴请的费用也将被责令

上缴。平均 5 千元一桌的盛宴要剩下多少

菜肴？1.5 万元公款被挥霍要多少“光盘

族”才能省下？“光盘行动”还是多邀请王群

之流参加吧！

小石潭

“不是特殊情况，打死他都不在外面吃饭。即

便开两会，也是家里人送东西过来吃。”

1 月 27 日《新快报》报道：26 日上午，省政协委

员、“壹号土猪”老板陈生就食品安全问题接受新快

报记者采访时表示，作为食品行业人士，他认为最近

几年食品安全问题有所好转，但问题仍很严重。严

重到什么程度？对此他直言。

“广东实验中学高中校区投入政府借贷占了四成，相

应的，高中四成的学位，都被拿来高价出售用于还贷。”

“高中、初中、小学要择校，甚至幼儿园都有‘择

园’，这里面有些问题很突出。”昨日，在广东省人大茂

名团分组讨论会议(同时为媒体开放日活动)上，省人

大代表、广东实验中学校长郑炽钦对教育债务、择校

和异地升学三大问题，提出很多看法。他透露说。

钱兆成

广东作为南风劲吹之地，在反腐倡廉建设上自

然不甘于人后。之前有文件表示，广东分别在粤北

和珠三角地区各选择了一个县、区来进行试点，这样

的纸上设想即将在韶关始兴县成为现实。

当然这样的做法并不新鲜，现阶段财产公示制

度一般也选择在某一地点展开试点，更需要指出的

是有限的公开多在内部开展。如宁夏银川采取的方

法是在官员所在单位内部公示，通过局域网或公告

栏公示，到期后申报内容存入档案。当然也有有限

的对外公开，例如，新疆阿勒泰地区纪委对秘密申报

部分予以部分公开，以便社会各界进行监督。

既然对外部公开已经成为现实，并且取得一

定的成绩和认可，那么为什么不进一步推进呢？

面对久治难愈的沉疴，内外兼修应该成为必然选

择。完善外部监督才能够倾听到那些沉默的声

音。鉴于当前的反腐形势和公民的知情权需求，

财产申报制度应该早早“接地气”，让更多的社会

公众能够了解公示的内容，并借鉴国外经验，在实

践中扫清制度障碍，早日完善出切实可行的官员

财产公示制度。

当然，现阶段采取内部公示的方法并非一无是处，

目前，我国建立公务员财产申报制度中最大的障碍是部

分公务员存在抵触情绪。究其原因，在于公务员法中没

有明确规定公务员的财产申报制度，这就使我国的公务

员财产申报制度存在先天缺陷，未能和公务员制度相伴

相生。而内部公示是基于法律制度缺位的前提下的折

中选择，以便有余地地开展财产公示工作。 并且即便

是针对公务员内部的公示也是大有可为的，具体而言，

内部监督起步于申报环节。申报体系中第一个环节就

应该是调查，纪检部门应联合金融、证券、动产、不动产

产籍产权管理等相关单位，在现行体制框架内探索共同

研究制定财产申报相关配套措施以便对官员财产申报

的真实性进行监督。

促使官员财产公示发生质变突破的关键砝码还

是主政者的反腐决心，而一系列现实要求内外兼修

是其必然选择，虽然“指日可待”或许过于乐观，不

过而今貌似只剩下些许技术和制度难题阻碍，抱有

善良期待的国民或许不需要空有期待。

张玉胜

凭借领先的技术优势，格力电器实现了

“中国制造”向“中国创造”的飞跃。

“作为全球最大的家用空调生产企业，格力

电器还要竭力为世界节能事业的发展贡献力

量。”董明珠说。此次发布的“全能王”系列产品

便是对这一节能理念的践行。以“全能王”U尊

为例，最低功率只需15瓦，待机功率只有0.2

瓦。此外，“全能王”产品还能有效去除PM 2.5，

从温度、湿度、洁净度等全方面满足市场需求。

【权威解读】

格力电器董事长董明珠：赢得市场不仅要

迎合消费者的需求，更要创造、引领消费者想

不到的需求。

中国制冷空调工业协会秘书长张朝晖：格

力的双级变频压缩机和全能王系列产品，填补

了国内外研究与产品的空白，标志我国空调行

业的技术水平已超越欧美。这是“教科书上都

没有的技术”，格力电器做到了！

著名热泵专家、天津大学教授马一太：格

力双级变频压缩技术改变了原来传统热泵技

术的发展方向，打破原来的思维框架，从技术

创新跨越到思想创新，不仅改变了我们的国家

标准，甚至引领世界的标准。

格力改写空调业百年历史
——空调压缩机划时代技术问世，开创“双级变频”新纪元

12月22日，经专家组鉴定，格力“双级增焓变频压缩机的研发及应用”项目再获“国际领先”认定。格力电器还在发布会上同步推出

了三款应用“双级变频压缩机”的最新产品：全能王变频空调i尊、U尊和空气能热水器“御雅”。

20余位顶尖工程师，长达4年不懈探索，投入1600余万元的研发费用，先后300余次标准试验的反复验证——格力又一项领先全球

的原创专利技术“破茧而出”。

目前，该项目已拥有发明专利19项，国际专利2项。

发布会上，中国制冷空调工业协会秘书

长张朝晖称，“全能”和“王”既是对格力新产

品性能的概括，也准确地表达了中国制冷空

调企业在全球家电产业中的地位和优势。

据介绍，格力双级压缩机为空调提供

了更强大的“心脏”，在不增加能耗的前提

下，极大提高制冷量、制热量和能效比。实

现了零下30℃的强劲制热和高温54℃的

强劲制冷，制热量与制冷量可分别提升

40%和35%以上。

格力“全能王”系列空调自问世以来，

已拥有专利210项。在2012德国 IFA展

上，格力“全能王”系列空调凭借坚实的科

技含量，荣获技术创新奖，成为全球空调行

业划时代的产品。

多年来，格力电器一直保持着行业“科

研人员最多”、“科研投入最大”的纪录。仅

2011年一年，格力电器的科研投入超过30

亿元。辛勤的付出也为格力电器带来了丰

厚回报。目前，格力已开发出20个大类、

400个系列、7000多个品种规格的产品，申

请国内外专利6000项，多次打破美、日等

外资巨头的技术垄断，在国际制冷界赢得

了广泛的赞誉和极高的话语权。

作为全球制冷行业龙头企业的掌舵

者，董明珠对创新、产品有自己独到的见

解：真正的创新是自我的改变，“用超前的

创新产品，给消费者带来一种新的感受，甚

至改变他的生活方式。”

在员工眼中，董明珠是一个追求完美的

人，对产品的要求近乎苛刻，把产品当成艺术

品来做。“她是理想主义者，最终把很多不可能

的事情变成现实。”格力电器一位中层干部这

样说。“在这样不断否定自己，不断更新完善的

进程中，格力电器收获了近乎完美的产品。”

这种完美要求在格力“御雅”空气能热

水器上彰显无遗。作为国际首款应用双级

变频压缩机技术、全直流变频技术、压缩机

频率多参数控制技术和增焓控制技术的高

端产品，“御雅”超越能效等级，突破热水动

力。在国标工况测试下，能效比高达5.4，

刷新了行业纪录，首次让空气能热水器能

效比进入“5”的行列，远超国际一级标准，

在同等情况下比普通空气能热水器制热性

能提高60%，比普通电热水器省电81%。

格力登顶变频技术顶峰

用超前创新产品“改变生活方式”

核心科技承担社会责任


